

Echos de la fête de rentrée paroissiale du 17 septembre 2023

La communauté paroissiale a été invitée à se retrouver dimanche dernier pour la fête de rentrée. C'était l'occasion de vivre la première étape du projet proposé par l'équipe liturgique : **redécouvrir en communauté les richesses de l'eucharistie**. Dimanche nous avons pris un temps de réflexion sur les motivations, les freins, les joies lorsque nous prenons le chemin de la messe.

Les scouts et guides faisaient aussi leur rentrée, et ont largement participé en communiquant leur entrain joyeux.

Une belle organisation a permis aux participants et aux animateurs de faire équipe, en se rassemblant en petits groupes d'âges pour permettre une prise de parole plus aisée, sans timidité. Du plus petit au plus grand, chacun a pu s'exprimer.

Certains enfants ont trouvé difficile l'heure matinale pour un dimanche ! Cependant, même s'ils ne comprennent pas tout dans le déroulement de la messe, ils aiment se retrouver et prier ensemble. Avec beaucoup d'entrain, ils ont réalisé, avec l'aide des plus grands, de petits éventails de couleurs pour la communauté et surtout ils ont donné vie par leur coloriage à deux fresques : l'une représentant le peuple juif en chemin, l'autre les chrétiens d'aujourd'hui, qui, à leur suite, répondent à l'appel et au désir de Dieu.

De leur côté, les adolescents et les adultes, ont eu aussi un temps de partage.

La vie de famille pousse chacun à faire des choix, il n'est pas toujours possible de venir régulièrement à la messe. Cependant retrouver la communauté pour partager l'eucharistie redonne courage. Qu'il est bon de se sentir accueillis, tels que nous sommes, avec ce que nous portons, déposer nos difficultés, casser la solitude, être soutenus, être nourris par la Parole, accueillir la présence du Christ, faire communion, faire Église pour repartir vers le quotidien et grandir dans la foi.

Pour la messe, notre église parée de beaux bouquets de fleurs, embellie par les fresques des enfants, a résonné de musiques et de chants joyeux comme le chant d'entrée « Heureux de ton appel nous venons te rencontrer ». Les enfants ont su faire silence au moment du temps eucharistique. Le temps d'envoi a fait éclater la joie d'avoir célébré ensemble sur le chant dynamique « Comment ne pas te louer Seigneur Jésus », notre père Bernard en tête et nos deux diacres Jean-Michel et Jean-Louis.

Les échos positifs et encourageants laissent transparaître de beaux moments de partage vécus ensemble.

Chacun à sa place donnant le meilleur de lui-même a contribué à la réussite de cette première rencontre. Grand merci à toutes les équipes !

Quelques réflexions exprimées dans les groupes :

Que laissons-nous avant de nous retrouver à l'église ?

Certains, de tous âges, ont du mal à quitter leur lit, leur activité (jeux, tablette...) mais aussi la famille qui se regroupe, les ados qui ont besoin de présence... Il faut faire un choix : qu'est-ce que je privilégie ? : le Seigneur, la communauté qui m'appelle... Est-ce que je prends le risque de « perdre » du temps, alors que c'est peut-être un temps pour moi que je peux partager avec d'autres, parfois seulement en étant là.

Venir à la messe c'est aussi se préparer : « je me fais une belle coiffure, je m'habille bien, je prépare mon cœur » disent les plus jeunes, s'organiser en famille en venant le samedi pour laisser la place aux activités du dimanche. Je sais que je vais rencontrer une communauté avec laquelle je vais partager un moment, un temps qui va parfois casser la solitude du quotidien. Se préparer à rencontrer l'autre, retrouver une communauté vivante, porteuse où je peux trouver ma place. Se mettre dans un état d'esprit différent pour faire une pause pour se ressourcer et mieux vivre après.

« Rendre un culte à Dieu », retrouver Jésus qui vient nous rejoindre « quand 2 ou 3 sont réunis en mon nom je suis au milieu d'eux ».

Les avis des enfants sont partagés, certains s'y sentent bien, ils peuvent se retrouver avec ceux qu'ils connaissent, mais certains se lassent parce qu'ils ne comprennent pas : on se lève, on s'assied, on écoute mais les mots sont difficiles, c'est long, pas assez actif, mais transparait le désir de rencontrer ce Jésus dont on leur dit qu'il est leur ami.

Pour les adultes ressortent l'importance de se retrouver en communauté pour prier, chanter, partager ce qui nous nourrit dans l'Eucharistie, vivre un moment de recueillement, déposer ce que je suis, ce que je porte de ma vie et de la vie des autres, du monde.... Vivre un temps particulier dans une église fleurie où les chants aident à prier, au sein d'une assistance où l'on retrouve la richesse de la présence de tous les âges. Des liens peuvent se créer dans une communauté porteuse et joyeuse.